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Grazie all'iniziativa guidata dall'Assesso-

re all'Innovazione Flavio Cozzi, i plessi 

scolastici di Via Roma, Via Diaz, Via di 

Vittorio, Sant'Ilario e Garbatola sono stati 

dotati di fibra ottica. Il progetto è stato 

realizzato grazie ad una convenzione e   

ad un contributo di Città Metropolitana. 

Questa sinergia, che rappresenta un nuo-

vo tassello del percorso di informatizza-

zione avviato, non solo va nella direzione 

di una maggiore cooperazione e collabo-

razione tra Enti pubblici, ma permette di 

ottimizzare l'utilizzo delle risorse econo-

miche e tecniche disponibili. Il Comune, 

che ha effettuato le opere, sostiene i costi 

per le linee condivise con i plessi scolasti-

ci diventando il “centro stella”, ossia il 

punto focale per la divulgazione della 

connettività necessaria alle lezioni e alle 

attività scolastiche che richiedono una 

connessione internet affidabile. La pre-

senza della fibra ottica nei plessi scolasti-

ci porta con sé una serie di vantaggi tan-

gibili per la comunità educativa di Ner-

viano.  Gli studenti avranno accesso a 

una connessione Internet ad alta veloci-

tà che faciliterà la ricerca, lo studio e la 

collaborazione online. Inoltre, i docenti 

potranno sfruttare appieno le risorse 

digitali e le piattaforme di apprendimen-

to online, arricchendo così l'esperienza 

educativa e preparando meglio gli stu-

denti per le sfide del mondo moderno. 

 

Nerviano ha compiuto  
un nuovo passo verso il futuro  

della connettività  
Ass. Carolina RE DEPAOLINI 

Cari concittadini, giunti a metà del man-
dato è giusto fare un bilancio delle no-
stre azioni e dei risultati ottenuti. È un 
momento di riflessione ma anche di 
soddisfazione poiché abbiamo effettua-
to progressi significativi nel perseguire la 
nostra visione di una comunità più inclu-
siva, sostenibile e moderna. Uno dei pila-
stri fondamentali della gestione è stata 
l'attenzione rivolta alle politiche sociali 
e scolastiche. Abbiamo compiuto inter-
venti significativi con stanziamenti eco-
nomici senza precedenti che superano i 

dati storici. Questo impegno finanziario 
non è solo un segnale di priorità, ma 
anche una dimostrazione tangibile del 
nostro sostegno ai settori che plasmano 
il futuro della società: l'istruzione e il 
benessere sociale. Ma non ci siamo fer-
mati qui. Abbiamo affrontato il cambia-
mento anche dall'interno attraverso una 
riorganizzazione degli uffici comunali 
partendo dalle posizioni apicali per in-
trodurre nuove competenze e nuove 
esperienze. L’obiettivo è chiaro: trasfor-
mare  il  “mood" complessivo dell'ammi-
nistrazione rendendola più efficiente, 
innovativa e fortemente orientata al  
servizio dei cittadini. Nella nostra visione 
per un futuro sostenibile abbiamo anche 
avviato un percorso per la costituzione 
delle Comunità Energetiche. Questa ini-
ziativa non solo mira a efficientare la 
spesa energetica, ma anche a sostenere 
attivamente la transizione ecologica. È 
un impegno concreto per preservare il 
nostro pianeta e garantire un ambiente 
sano e vivibile per le generazioni future. 
Parallelamente abbiamo effettuato 
significativi investimenti nell'informatiz-
zazione e nella sicurezza per rinnovare la 

macchina comunale e rispondere ai biso-
gni di serenità e fiducia delle persone. 
Vogliamo garantire efficienza e traspa-
renza al pari di una moderna azienda 
rendendo i servizi pubblici accessibili e 
all'altezza delle esigenze della Comuni-
tà.  Abbiamo altresì realizzato opere 
pubbliche e investimenti per circa 4 mi-
lioni di euro, in parte finanziati da fondi 
sovracomunali, che hanno avuto un 
impatto significativo sul nostro territorio: 
riqualificazione parco Vassallo – rimozio-
ne amianto scuola di via Roma – manu-
tenzione straordinaria caserma dei Cara-
binieri – riqualificazione polo sociale per 
studi medici – manutenzione straordina-
ria copertura plesso scolastico via dei 
Boschi – piano strade e rifacimento com-
pleto via IX Novembre – efficientamento 

energetico palestra via Torricelli, pale-
stra via dei Boschi, schermature e effi-
cientamento energetico scuola di via Di 
Vittorio, materna via San Francesco e 
nido via Donatello - manutenzione 
straordinaria alloggi comunali - colonni-
ne di ricarica per la mobilità dolce e per 
le vetture - copertura e consolidamento 

tettoia ex Meccanica – nuovo campo in 
sintetico e illuminazione Re Cecconi. 
Infine, stiamo portando a compimento 
un ambizioso programma di riqualifica-

zione della pubblica illuminazione con 
l'obiettivo di trasformare Nerviano in 
una Smart City. Queste infrastrutture 
multifunzionali non solo migliorano la 
sicurezza e la spesa energetica, ma con-
tribuiscono anche a creare un ambiente 
urbano più accogliente e vivibile per tutti. 
In conclusione, il bilancio di metà man-
dato riflette un'Amministrazione Comu-
nale in grande movimento, determinata 
a realizzare quell’obiettivo fondamenta-
le che si chiama cambiamento. 

Un po’ in punta di piedi mi accingo ad 

incontrare la Dott.ssa Mondino, la re-

sponsabile o, meglio, la Posizione di 

Elevata Qualificazione dell’area gestio-
ne delle risorse finanziarie, per intender-

ci la ragioneria di un tempo. La materia 

è molto tecnica, si ha a che fare con nu-

meri, bilanci e normative stringenti, ma 

anche molto delicata perché da qui 

passano tutte le decisioni di spesa, dalla 

copertura di una buca all’aiuto ad una 

persona fragile. I soldi alla fine sono le 

risorse che permettono di realizzare 

progetti e opere e una buona ammini-

strazione sa trovare risorse inaspettate, 

magari anche con un pizzico di creativi-

tà, come mi dirà la responsabile nel 

corso del nostro colloquio. Partendo 

dalle basi, la dott.ssa Mondino spiega 

che all’interno dell’area ci sono ambiti 

specifici come la ragioneria, l’economa-

to per la gestione degli acquisti e la 

sezione dedicata alle aziende partecipa-

te. “Negli ultimi anni l’ente si avvale 

sempre più di società di cui detiene del-

le quote per svolgere attività che una 

volta venivano espletate direttamente, 

consentendo così una razionalizzazione 

dei costi e la creazione di sinergie inter-

ne”, spiega Mondino. Un esempio su 
tutti è Gesem che si occupa del servizio 

di igiene urbana e della riscossione 

delle imposte. La sezione della Ragione-

ria si occupa più specificatamente del 

bilancio e si lavora sostanzialmente 

sulla base di una previsione triennale, 

con tutta una serie di documenti relativi 

alla programmazione dell’attività, agli 

obiettivi strategici e a quelli operativi.  

Ovviamente nel corso dell’anno l’ufficio 

si occupa del monitoraggio costante di 

tutti i valori di entrata e di spesa perché 

in questa fase viene recepita l’insorgen-

za di nuove esigenze. I responsabili dei 

vari uffici hanno un budget da gestire ed 

esprimono il parere tecnico ma anche 

una previsione di entrata/spesa. Mon-

dino spiega poi che le variazioni di bi-

lancio sono momenti importanti poiché 

deve essere costantemente garantito 

l’equilibrio tra i vari capitoli . 

Un salto in Comune. 
A lezione di ragioneria con la 

Dott.ssa Vittoria Mondino  
Cons. Giovanna COZZI  
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Parlare di videogiochi non è semplice. 
Perché, come dice Francesco Toniolo, 
nervianese doc, docente alla Cattolica di 
Milano con cinque corsi tutti legati al 
mondo del videogioco, ci sono tanti miti 
duri a morire. Prima di tutto non è esatto 
dire che i videogiochi siano violenti e che 
portino le persone ad essere violente. 
“Certo, ci può essere il caso limite, ma 
non è la regola, dato che quasi metà 
della popolazione mondiale gioca ai 
videogiochi”, ci spiega Toniolo. Tra l’al-
tro, molti studi dimostrano che, nei gio-
chi dove si può scegliere se essere il buo-
no o il cattivo, la maggior parte dei gioca-
tori sceglie l’eroe positivo. E questo, ci 
dice Toniolo, “perché i giocatori tendono 
ad affezionarsi ai cosiddetti NPC, cioè ai 
personaggi non giocati, con i quali svi-
luppano una forma di empatia”. C’è poi 
la tendenza a sottolineare sempre la 
componente diseducativa del medium 
in sé, ma sembra invece che ci siano ben 
trentasei principi dell’apprendimento 
che possiamo sviluppare giocando, e 
questo vale per tutti i tipi di giochi, non 
solo per quelli pensati per scopi didatti-
ci. Per esempio principi legati alla pro-
gettazione, alla capacità di fare previsio-
ni, principi legati alla semiotica, tutte 
cose che si assimilano mentre siamo 
immersi nell’esperienza di gioco. 
“Giocando ad Empires 2 ho imparato 
tutte le battaglie e questo mi ha aiutato 
a superare l’esame di storia medievale”, 
ci dice divertito il nostro esperto.  L’a-
spetto forse più critico e su cui Toniolo ci 
invita a riflettere è quello del modello 
free to play, grazie al quale si scarica 
gratuitamente il videogioco, ma poi si 
fanno acquisti per migliorare e aumen-
tare l’esperienza di gioco. “Non è scorret-
to il modello, ma a volte ci sono spinte 
aggressive all’acquisto, con leve emotive 
e psicologiche, e lì non c’è limite alla 
spesa… se per esempio devo sbloccare 
un personaggio acquisto un pacchetto 
virtuale, ma potrebbe non esserci ciò che 
cerco, come con le figurine”.  

Ma anche qui occorre fare delle precisa-
zioni. Sul totale dei milioni di download 
di uno di questi giochi, circa un 30% gio-
ca regolarmente e quelli paganti sono 
circa 3-5% del totale. I giocatori vengono 
simpaticamente catalogati in esche o 
plancton, delfini e balene. I primi spen-
dono circa un dollaro al mese, i secondi 
dai cinque ai venti dollari al mese, i terzi 
centinaia e migliaia di dollari al mese. 
Molti sono youtuber che lo fanno come 
investimento per realizzare i loro conte-
nuti, ma ci sono anche casi come quello 
del bambino che usa il cellulare della 
mamma e spende una fortuna per gioca-
re ai Puffi. Rispetto al rischio di dipen-
denza occorre distinguere il videogioco 
da altri giochi come le slot machine. An-
che qui dipende molto dal tipo di video-
gioco e i più rischiosi sono quelli che 
puntano a mantenere l’utenza attiva e 
coinvolta nel tempo. L’obiettivo è fare 
giocare tutti i giorni, magari anche per 
poco, per non rimanere indietro. “Questi 
videogiochi fanno leva anche sull’aspet-
to della competizione, quindi rispetto al 
rischio di passare un po’ troppo tempo 
davanti al video, forse vale la pena an-
che fare un po’ di formazione nelle scuo-
le, non per dire che è sbagliato giocare, 
ma per dire attenzione, giocaci con con-
sapevolezza, cerca di capire quali sono i 
meccanismi che ti inducono a comprare 
o stare incollato per ore…”. Come 
nell’approccio ai social media, è impor-
tante quindi che genitori, scuola e socie-
tà agiscano  per sviluppare una consape-
volezza più approfondita. Certo, ci sareb-
be ancora tantissimo da dire ed ascolta-
re Francesco Toniolo è davvero un piace-
re per la sua competenza, la sua passio-
ne, la sua capacità di comunicare. Sareb-
be bello ospitarlo in una serata tutta 
dedicata a queste tematiche anche per-
ché, se è riuscito ad entusiasmare una 
profana come me, sono sicura che potrà 
essere apprezzato da moltissimi altri 
nostri concittadini. State connessi….  

Videogiochi sì o no?  
Oltre i pregiudizi con l’aiuto  

di Francesco Toniolo 
Cons. Giovanna COZZI  

La Città Dipinta -  Street Art 

Cons. Katia CAVALERI 
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Un salto in Comune.  

A lezione di ragioneria con  

la Dott.ssa Vittoria Mondino.   

Cons. Giovanna COZZI  

Le voci di entrata più rilevanti per il Co-
mune sono la Tari, l’Imu e i contributi 
statali. Per quanto riguarda le spese c’è 
una parte fissa relativa al  personale e 
poi tutta l’area dei servizi che l’ente ero-
ga, dalla pubblica istruzione, alla manu-
tenzione delle strade o del verde. Il citta-
dino spesso vede l’Ente solo in un’ottica 
vessatoria, ma senza il pagamento delle 
tasse, cioè senza risorse economiche, la 
macchina comunale non funzionerebbe 
e sarebbe impossibile garantire i servizi 
per la collettività. “Facendo un esempio 
anche semplice, il nostro lavoro è impor-
tante come lo è, in una famiglia, la ge-
stione corretta delle spese. Noi vorrem-
mo avere più servizi; anche in una fami-
glia si potrebbe magari essere tentati di 
acquistare cose sempre più innovative, 
però bisogna anche valutare la reale 
esigenza e garantire un equilibrio tra 
entrate e uscite”. Certo è che le risorse 
sono sempre più scarse, ma  Mondino 
coglie la sfida: “il fatto di essere arrivata 
solo ad aprile 2023 mi ha dato l’opportu-
nità di riesaminare il contesto con la 
forte collaborazione di tutto il persona-
le, ricercando diverse modalità operative 
e razionalizzando alcune procedure in-
terne. L’obiettivo è quello di migliorare i 
risultati pur con i vincoli derivanti dalla 
riduzione delle risorse. Questo è possibi-
le solo se c’è la volontà di tutte le perso-
ne coinvolte”. Fortunatamente la sua 
squadra ha una consolidata esperienza e 
in più c'è il desiderio di imparare e di 
crescere e questo permette di lavorare 
anche in maniera un po’ creativa. “L’idea 
di creatività applicata alla ragioneria è 
quella di non affrontare i processi in 
maniera statica, ma essere critici intro-

ducendo  nuovi modi di pensare. Ciò vuol 
dire anche guardare oltre l’ente pubblico 
nel rispetto dei vincoli normativi. Penso 
che uscire dagli schemi sia anche un 
modo per sdrammatizzare la serietà dei 
numeri. Alla fine, la differenza la fanno 
sempre le persone e io ho trovato molta 
disponibilità  e collaborazione. Allo stes-
so tempo mi piace dare degli spunti e poi 
lasciare anche molta autonomia per 
poterli sviluppare”.  La lezione sta per 
finire, ho già approfittato abbastanza 
della dottoressa, con tutto il lavoro che 
c’è da fare, però rimane la sensazione 
che le risorse non bastino mai, che mille 
cose non possano essere realizzate.  “Mi 
piacerebbe che ci fosse maggiore condi-
visione e un maggior contatto con l'uten-
te per raccogliere più tempestivamente 
le esigenze del territorio. Forse non ser-
vono “super poteri” ma solo il consolida-
mento di un processo che è già in itinere. 
C’è da parte mia e dei colleghi la volontà 
di cogliere i veri bisogni per fornire un 
servizio sempre più mirato; ci vuole tanta 
collaborazione e l’introduzione di modi 
innovativi di rispondere alle  diverse  
esigenze anche facendo delle analisi 
prospettiche per prepararsi alle trasfor-
mazioni future”.   

Per quanto riguarda  l’ ufficio, la cosa 
importante per Mondino è il benessere 
delle persone e la loro soddisfazione 
personale e professionale con il bilan-
ciamento degli spazi di vita e di lavoro. 
“Fondamentale è che ci sia la continua 
volontà di crescita perché forse non è 
evidente, ma l'Ente è soggetto a una 
continua evoluzione normativa e ogni 
giorno ci dobbiamo formare. Il contesto è 

cambiato e anche gli strumenti informa-
tici sono in costante evoluzione; occorre 
quindi restare aggiornati poiché la tec-
nologia impatta su vari ambiti  anche in 
termini di  archiviazione  documentale e  
tutela della privacy”.   

In definitiva occuparsi di conti oggi ri-
chiede competenze molto trasversali, 
che vanno dall’ambito legale e ammini-
strativo all’ambito informatico e queste 
conoscenze devono essere condivise con 
la squadra e costantemente aggiornate.   

 

Insomma, i cambiamenti della società e 
del mondo del lavoro investono appieno 
anche un ente come il Comune che ten-
denzialmente fatica  a tenere il passo. 
Vero è che,  laddove ci sono  persone 
competenti ed appassionate del proprio 
lavoro, creatività ed innovazione trova-
no spazio. Grazie e buon lavoro a tutta la 
squadra. 

 

L’Amministrazione Comunale, attraverso 
la delega assegnata al consigliere Marco 
Bina, punta sulla street art e, in futuro, 
sul recupero degli affreschi devozionali 
che costellano le facciate degli edifici 
storici, per trasformare Nerviano nella 
“Città dipinta”. Con questa prospettiva 
s’intende avviare un percorso stabile e 
strutturato come già sperimentato in 
altre realtà metropolitane. Le finalità e 
gli obiettivi che si pone questo progetto 
sono molteplici: innanzitutto quello di 
estendere anche a strutture private que-
sta forma d’arte esercitata da artisti di 
fama nazionale, ma anche quello di 
caratterizzare il nostro territorio già ricco 
di talenti in questa disciplina. L’intenzio-
ne è proprio quella di promuovere mo-
menti di incontro e contesti a tema allo 
scopo di suscitare interesse e mobilita-
zione, anche di privati, e trasformare la 
tecnica dei murales in elementi distintivi 
di Nerviano, con uno sguardo particolare 
alle facciate delle vecchie dimore il cui 

restauro ci consentirà di recuperare un 
pezzo di storia della nostra Comunità. Un 
altro importante obiettivo che si pone 
questo progetto è quello di creare siner-
gie interculturali e generazionali; le di-
verse generazioni portano con sé pro-
spettive uniche e competenze comple-
mentari. I giovani, con la loro energia e 
creatività, possono portare nuove idee 
per affrontare le sfide ambientali, men-
tre i più anziani possono offrire saggezza, 
esperienza ed una prospettiva a lungo 
termine. Inoltre, proporre attraverso 
l’arte pittorica percorsi strutturati che 
coinvolgano la realtà scolastica, rappre-
senta uno dei molteplici obiettivi di que-
sto progetto; organizzando attività in 
ambito scolastico si creano momenti di 
condivisione e di conoscenza della real-
tà, delle tradizioni e della storia locale. 
Insomma, unendo le forze e celebrando 
la diversità possiamo costruire, anche 
attraverso l’arte, un futuro più sostenibi-
le e inclusivo per le generazioni a venire. 

Cosimo Cheone, uno dei più apprezzati 
street artist italiani, sarà a breve il prota-
gonista del dipinto su parete di un edifi-
cio Aler nel quartiere Gescal; un’occasio-
ne unica per Nerviano che può così avva-
lersi di un artista “autoctono”, già autore 
di meravigliose opere d’arte. 
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 Comunità Il Roveto  
La realizzazione di un sogno 

Cons.  Katia CAVALERI 

Come ormai è risaputo, il programmato 
efficientamento della Pubblica Illumina-
zione e servizi Smart City del Comune di 
Nerviano nelle scorse settimane è final-
mente arrivato all’approvazione del 
progetto esecutivo. La genesi di questo 
importante intervento di riqualificazione 
prende le mosse ormai nel lontano 
2017, con il riscatto dell’impianto di 
illuminazione pubblica già di proprietà 
di Enel Sole Srl. Grazie ai provvedimenti 
portati avanti dalla scorsa e dall’attuale 
amministrazione si è pertanto giunti alla 
fase che precede l’inizio dei lavori. In 
realtà si è trattato di un “percorso ad 
ostacoli” che ha visto rallentamenti 
imputabili al periodo Covid, a ricorsi al 
Tar, ad una riassegnazione e ad un cam-
bio societario, che hanno messo a dura 
prova gli uffici comunali, i quali sono 
riusciti a condurre in porto brillantemen-
te una procedura complessa che concre-
tizzerà uno degli sforzi  principali per 
l'efficientamento energetico e l'innova-
zione tecnologica del nostro territorio, 
che si incardina con le altre azioni in 
campo, quali la Comunità Energetica, 
l’installazione di colonnine di ricarica 
elettrica, gli interventi sugli impianti di 
riscaldamento nelle scuole e la sostitu-
zione dei serramenti di due palestre. 
Il cosiddetto “relamping” si configura 
sicuramente come uno degli interventi 
chiave in tema di efficienza energetica. 
Con questa terminologia si intende la 
sostituzione dei corpi illuminanti tradi-
zionali - come lampade a fluorescenza, 
alogene o a incandescenza -  con moder-
ne lampade a LED che consentono l’otte-
nimento di una riduzione dei consumi 
energetici. L’utilizzo della tecnologia LED 

assomma un elevato numero di benefici, 
come la longevità d’esercizio delle lam-
pade, il bassissimo consumo di energia, il 
basso impatto ambientale grazie all’as-
senza di sostanze pericolose e di gas 
tossici o nocivi, l’emissione di luce priva 
di raggi ultravioletti e infrarossi, l’altissi-
ma percentuale di riciclaggio dei compo-
nenti (95%), oltre a ridurre drasticamente 
l’emissione di CO2. L’intervento, aggiudi-
cato a Ottima Srl, un'azienda specializza-
ta in soluzioni innovative per le Smart 
Cities, prevede lavori per un investimen-
to di oltre 3 milioni di Euro e la conces-
sione pluriennale della rete che non 
graverà ulteriormente sulla comunità 
grazie ad un meccanismo basato su un 
canone che diventa remunerativo a fron-
te della sensibile riduzione dei costi di 
esercizio. A tale riguardo va rilevato in-
fatti che i consumi storicamente consoli-
dati per la pubblica illuminazione del 
nostro Comune ammontano a 1.574.220 
kWh/anno, equivalenti a 294 Tonnellate 
Equivalenti di Petrolio, corrispondenti a 

un'emissione di 78.711 tonnellate di 
CO2. Al termine degli interventi si stima-
no nuovi consumi energetici in 312.955 
kWh all'anno, pari a 58 TEP, con un signi-
ficativo abbattimento delle emissioni di 
CO2 a 15.611 tonnellate, che, oltre a rap-
presentare un risparmio energetico 
dell’80%, equivale ad aver salvato 819 

alberi! 

A opere terminate le vie e le piazze di 
Nerviano saranno illuminate da circa 
2.800 nuove lampade a tecnologia LED, 
che consentiranno una migliore illumi-
nazione, un maggior comfort per i cittadi-
ni, un adeguamento degli impianti e 
delle linee esistenti ed un notevole ri-
sparmio a beneficio dell’ambiente. A 
tale riguardo basti pensare che ogni 
corpo illuminante verrà telecontrollato 
da remoto: sarà possibile in tempo reale 
controllare i consumi, modificare il flus-
so luminoso delle lampade (per esempio 
l’abbassamento notturno della lumino-
sità), accendere e spegnere i corpi illumi-
nanti, segnalare una anomalia per con-
sentire un rapido intervento. In un secon-
do momento, una volta che gli attuali 
punti luce saranno rinnovati, il nuovo 
gestore si occuperà anche di installarne 
di ulteriori. L’attesa è stata certamente 
lunga ma, fra pochi mesi, a lavori com-
pletati, anche a Nerviano potremo gode-
re dei vantaggi apportati con questo 
importante intervento. 

Quattro giovani donne coraggiose 
(Laura, Francesca, Maria Grazia e Nunzia) 
con disabilità fisica, avevano in cuore il 
desiderio di vivere insieme una vita di 
consacrazione al Signore, pregando, 
riflettendo e aiutando le persone che 
avvicinavano. La partenza non è stata 
certo facile e ha richiesto una lunga 
ricerca fino ad arrivare all’incontro con 
l’Istituto Secolare delle Piccole Apostole 
della Carità di don Luigi Monza, dedite 
alla carità vissuta nel contesto sociale. 
Dopo un cammino di approfondimento e 
di conoscenza della spiritualità del sa-
cerdote fondatore, è iniziato il loro per-
corso spirituale. Con l’aiuto di don Giu-
seppe Beretta, guida delle sorelle, e la 
disponibilità di don Alberto Cereda, par-
roco di Sant’Ilario, è stato trovato l’edifi-
cio che tuttora è il luogo di residenza di 
questo gruppo, a Sant’Ilario in via Pe-
dretti 5, in un’ala del Palazzo Rusconi 
Clerici, ceduta dalla parrocchia di Ner-
viano.  La Fonos (Fondazione Orizzonti 
Sereni, a sua volta legata all’Associazio-
ne La Nostra Famiglia) ha dato un grosso 
contributo iniziale per la ristrutturazio-
ne dello stabile denominato “Il Roveto”. 
Il 10 febbraio 2021 le sorelle sono arri-
vate a Sant’Ilario ed il 29 aprile 2001 la 
casa è stata inaugurata alla presenza 
della cittadinanza: l’accoglienza dei 
parrocchiani è andata oltre ogni aspet-

tativa anche perché don Alberto Cereda 
aveva preparato la comunità all’arrivo 
del gruppo.  La testimonianza delle so-
relle conferma che fin dall’inizio si sono 
affidate alla Provvidenza per poter in-
traprendere questo cammino così nuovo 
senza troppi calcoli: fidandosi ed affidan-
dosi. La vita del gruppo è simile a quella 
di una qualsiasi famiglia di oggi. Ciascu-
na componente della comunità ha un 
suo ruolo ben specifico ed insieme orga-
nizzano le giornate: preghiera, pasti, 
igiene, valutazione delle spese, rileva-
zioni dei bisogni e verifica dei risultati 
ottenuti.  Negli anni seguenti Maria Gra-
zia Micheli ha raggiunto il Paradiso. Si 
sono poi susseguite altre Piccole Aposto-
le, si spera vivamente che la storia conti-
nui. Queste suore laiche, che rappresen-
tano un’eccellenza della nostra comuni-
tà ed un esempio di generosità e dedizio-
ne al prossimo, vi aspettano a braccia 
aperte per una visita alla comunità. 

 Nerviano e il suo meteo  

Cons. Massimo COZZI  

Centro sportivo Luciano Re Cecconi: 

work in progress 

Ass. Flavio COZZI 

Nuovo manto erboso per il Centro Sporti-
vo Luciano Re Cecconi di Nerviano: al via 
la fase finale dei lavori!  
Il Centro Sportivo Luciano Re Cecconi si 
prepara ad inaugurare il suo nuovissimo 
campo da calcio in erba sintetica. 
Dopo mesi di intenso lavoro, la stesura 
del manto erboso è finalmente in fase di 
ultimazione. Un risultato raggiunto gra-
zie all'impegno dell'Amministrazione 
Comunale e alla collaborazione di tecni-
ci e operai altamente qualificati. 
Il nuovo campo, realizzato con materiali 
di ultima generazione, garantirà agli 
atleti un terreno di gioco sicuro, perfor-
mante e all'avanguardia. L'erba sinteti-
ca, infatti, offre numerosi vantaggi ri-
spetto al manto erboso naturale a parti-
re da una maggiore resistenza per cui il 
campo sarà utilizzabile per un numero 
maggiore di ore, riducendo al minimo le 
interruzioni per manutenzione e azze-
rando  di fatto l’interruzione dell’attività 
a causa di impraticabilità del campo e  
finalmente i genitori potranno esclama-

re “addio fango!”. Minore usura, la super-
ficie sintetica è più resistente e duratura 
nel tempo, garantirà un gioco sempre 
fluido e piacevole e soprattutto maggio-
re sicurezza. L'erba sintetica riduce il 
rischio di infortuni  offrendo una miglio-
re aderenza e un minor impatto sulle 
articolazioni. Infine il nuovo campo ne-
cessiterà di meno interventi di manuten-
zione, con un conseguente risparmio di 
risorse. 

L'inaugurazione del nuovo campo da 
calcio in erba sintetica del Centro Sporti-
vo Luciano Re Cecconi rappresenterà un 
momento importante per il Comune di 
Nerviano. Un'occasione per celebrare lo 
sport e la passione per il calcio, offrendo 
a tutti gli atleti, dagli agonisti ai più pic-
coli, un terreno di gioco di altissimo livel-
lo. Non resta che attendere l'imminente 
taglio del nastro per dare il via a una 
nuova stagione di sport e divertimento!  

Il clima del nostro territorio è di tipo 
continentale con inverni rigidi ed estati 
molto calde e afose accompagnate spes-
so da forti temporali, la configurazione 
geografica rende il clima molto comples-
so con la catena alpina che influenza in 
modo significativo l'andamento del 
tempo in Pianura Padana. Dal 2008 nel 
comune di Nerviano è installata una 
stazione meteorologica, in collaborazio-
ne con l’Associazione Culturale Centro 
Meteorologico Lombardo, dove vengono 
rilevati e memorizzati i seguenti para-
metri: temperatura, umidità, pres-
sione atmosferica, precipitazioni e 
vento che possono essere visionati in 
tempo reale 24 ore su 24 sul sito 
“www.centrometolombardo.com”.  
Lo scopo principale di queste misurazio-
ni è lo studio dei climi e microclimi che si 
vengono a creare in Lombardia e zone 
limitrofe oltre ad essere utili per pianifi-
care ogni tipo di attività all’aperto. In 
quindici anni di rilevazioni si è potuto 
osservare un numero considerevole di 
dati che mettono in evidenza diverse 
situazioni meteorologiche, (alcune 
estreme) ecco alcuni esempi. Nel 2009 e 
nel 2012 siamo stati interessati da una 
forte ondata di freddo che ha portato la 
temperatura minima fino a -10,1 C° nel 
dicembre 2009 e -9,6 C° nel febbraio 
2012 con diversi giorni molto rigidi dove 
le temperature massime non hanno 
superato gli 0 C°, per passare al valore 
opposto di caldo record raggiunto nel 
luglio 2022 con una temperatura massi-
ma di ben 38,2 C° preceduta da giorni 
con temperature superiori ai 35 C° e 
nell’agosto 2023 con una temperatura 
massima di 37,9 C°. Dal punto di vista 
pluviometrico gli anni più piovosi sono 
stati il 2010 con 1796 mm e il 2014 con 
1845 mm, mentre il 2022 è stato il più 
siccitoso con soli 556 mm. Per quanto 
riguarda i venti, il 2023 detiene il record 

di vento con una raffica massima di 118 
km/h raggiunta il 24 luglio a causa di 
una serie di super celle temporalesche 
che hanno interessato il nostro territorio 
e che molti di noi ricordano per aver 
causato ingenti danni. L'anno più freddo 
è stato il 2010 con una temperatura 
media di 12,9 C° mentre il 2022 risulta il 
più caldo con 15,4 C°; i mesi con maggio-
re piovosità sono stati maggio, ottobre e 
novembre. Tutti questi dati sono stati 
rilevati dalla strumentazione meteorolo-
gica (termometro, igrometro, pluviome-
tro, anemometro) e poi memorizzati su 
un software dedicato. La stazione viene 
periodicamente controllata e pulita in 
modo da avere sempre misure attendibi-
li e corrette.  La tendenza in questi anni è 
il continuo aumento delle temperature 
e una diminuzione di irruzioni fredde 
che spesso in passato ci regalavano del-
le copiose nevicate ormai sempre più 
rare (ultima nevicata degna di nota veri-
ficatasi il 28 dicembre 2020) a discapito 
di estati sempre più calde e siccitose. La 
stazione è seguita da vari utenti che 
quotidianamente consultano i dati, un 
valore aggiunto che sicuramente arric-
chisce il nostro territorio e che divulga 
una scienza complessa e imprevedibile 
qual è la meteorologia. Si ringrazia il 
Nervianese Nicola Cervelli per la valida 
e preziosa collaborazione data nella 
stesura dell’articolo. 

Nerviano Smart City 

Ass. Sergio PARINI 

 

       Modelli di corpi illuminanti 

       Modellli di  corpi illuminanti 

          Stazione Meteo  Nerviano 

Le Piccole Apostole presso la loro dimora 

https://www.lumi4innovation.it/temperatura-luce-mini-guide-allacquisto-dei-led/
https://www.lumi4innovation.it/temperatura-luce-mini-guide-allacquisto-dei-led/
http://www.centrometolombardo.com/


Talent in town 

Vincenzo Rossetti nato a Nerviano nel 1951, terminata l'espe-
rienza lavorativa si è dedicato alla fotografia e alla pittura. Ha 
frequentato lo studio dei maestri Santo e Simone Nania a Le-
gnano fino al 2019 acquisendo esperienze pittoriche che gli 
hanno permesso di esprimersi sia come paesaggista sia come 
ritrattista. Le sue opere sono state esposte a Nerviano, Legnano, 
Rescaldina e Mestre. Molte sue opere si trovano in collezioni 
private. I dipinti pubblicati sono ricavati da fotografie scattate 
da lui stesso. 

I Pomeriggi della Biblioteca: 
 un viaggio culturale tra musica, 

scienza e arte 
Sindaca Daniela COLOMBO 

Il 27 febbraio è stata una data speciale 
per gli innamorati del sapere: sono ripar-
titi  i "I Pomeriggi della Biblioteca", un ap-
puntamento fisso ogni martedì alle 
15.00, nella suggestiva sala Bergognone, 
che quest’anno si annuncia ricco di emo-
zioni e stimoli intellettuali con una serie 
di incontri che abbracciano molteplici 
ambiti. Per inaugurare questa nuova sta-
gione non poteva esserci scelta migliore 
se non quella di celebrare il centenario 
della morte di Puccini con un focus sulla 
sua indimenticabile opera "Madama 
Butterfly", un'occasione imperdibile per 
comprendere a fondo questa meraviglia 
musicale prima di gustarla dal vivo in 
teatro.  La musica sarà protagonista an-
che in una lezione dedicata a esplorare 
le voci e gli strumenti per imparare ad 
assaporare più  a fondo la composizione 
musicale. Ma le iniziative non si fermano  
qui: quest'anno celebriamo anche il 700º 
anniversario della morte di Marco Polo, 
il leggendario esploratore e scrittore che 
ci ha incantato con “Il Milione". Sarà un 
viaggio nella storia che ci porterà a sco-
prire mondi lontani e culture affascinan-
ti. La scienza torna in primo piano con un 
incontro imperdibile con il professor Sil-
vio Garattini eminente medico e ricerca-
tore, fondatore dell'Istituto di Ricerche 
Farmacologiche Mario Negri. La sua dis-
sertazione sulla prevenzione come pos-
sibile rivoluzione promette di aprire 
nuove prospettive sulla salute e sul be-
nessere.  Sono anche in programma le-

zioni sulla matematica dell'universo, per 
comprendere meglio le leggi che regola-
no il nostro mondo e un affascinante di-
battito sull'esistenza di vita extraterre-
stre, con particolari riflessioni sulla pos-
sibilità di un futuro "uomo nudo nello 
spazio". Sul fronte tecnologico, una le-
zione dedicata all'utilizzo di smartphone 
e tablet sarà un'opportunità preziosa 
per coloro che desiderano avvicinarsi al 
mondo digitale con maggiore sicurezza e 
consapevolezza. Infine, per gli amanti 
dell'arte abbiamo organizzato una serie 
di appuntamenti che esplorano le con-
nessioni tra opere d'arte e letteratura. Da 
un viaggio virtuale attraverso i monaste-
ri della Lombardia, alla scoperta dei luo-
ghi spirituali più significativi della regio-
ne, fino all'analisi delle opere ispirate 
alle "Metamorfosi" di Ovidio. Insomma, 
"I Pomeriggi della Biblioteca" si presen-
tano come un viaggio culturale ricco di 
stimoli e suggestioni, un'occasione im-
perdibile per arricchire la mente e il cuo-
re. Non resta che prendere nota e prepa-
rarsi a partire per un'avventura senza 
tempo tra le pagine della conoscenza. 
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Un gruppo di amiche ha dato vita  
nell‘aprile 2016 a “L’Universo di Maio” 
Organizzazione di Volontariato  a difesa 
degli animali, proseguendo un‘attività 
iniziata 20 anni prima. Il nome della 
nostra Associazione esprime la volontà 
di essere  omnicomprensivi nei riguardi 
delle esigenze degli animali che 
seguiamo, tutelando i loro diritti, il loro 
benessere, la loro salute e il 
mantenimento di un equilibrio corretto 
fra Animale, Uomo, Ambiente. MAIO non 
è l‘anagramma di MIAO ma il nome di  un 
gatto trovato piccolissimo nella frazione 
di Cantone insieme ad altri 43 piccoli nel 
2015 e affidato a Deborah Mammini, la 
fondatrice della nostra Associazione e 
attuale vicepresidente. L’Associazione 
persegue gli obiettivi di lotta e 
prevenzione al randagismo, promuove e 
realizza attività di   recupero, cura, 
assistenza, sterilizzazione, adozione e 
ricollocamento dei soggetti, prevalente- 
mente felini. Il problema del randa- 
gismo felino non dà  cenni di 
miglioramento e la presenza di vaste  
aree verdi e di ditte  ormai chiuse, 
favorisce l‘insediamento di animali 
colonizzati. Gli abbandoni sempre  più 
frequenti invece sono  un fenomeno 
tendenzialmente  in aumento poichè, a 
nostro parere, talvolta l‘inserimento di 
un animale nelle famiglie  viene fatto 
con superficialità. Per questi motivi la 
nostra Associazione spesso si occupa 

anche di cani. Seguiamo  circa 150 gatti 
quotidianamente  facenti parte  delle 
nostre colonie e dell‘Oasi Felina di 
Villanova e poniamo attenzione  anche 
ad altre realtà inviando cibo, medicinali 
e antiparassitari e sostenendo progetti di 
cura e sterilizzazione. Il nostro progetto  
più grande ha sede a Villanova di 
Nerviano:  l‘Oasi Felina nata nel 2019, 
interamente realizzata dall‘Associa- 
zione. Il terreno sul quale  insiste  l‘Oasi  
è stato risanato e riqualificato  
riportando l‘area ad  un naturale 
splendore di fiori e colori. I gatti (al 
momento  una trentina) inseriti all‘Oasi 
hanno ritrovato  libertà,   serenità ed 
equilibrio grazie alle cure ma anche ad  
un contesto singolare di pace 
considerando che la maggior parte di 
loro era vittima di  grave  incuria o 
maltrattamento. Il 2024 sarà per  noi un 
anno  molto  importante   per 
l‘ampliamento del nostro progetto, 
supportati dai risultati conseguiti  in 
questi anni. Promuoviamo incontri   
informativi con la cittadinanza ed  eventi  
musicali di alto livello artistico al fine di 
avvicinare le persone alla nostra 
Associazione. La musica ci accompagna 
con un grande spartito  in questo 
cammino non semplice, grazie al 

supporto di un generoso gruppo di Artisti 
del Teatro alla Scala con i quali abbiamo 
realizzato splendidi eventi grazie alla 
grande  collaborazione  del Comune di 
Nerviano. Concerti dedicati anche agli 
ospiti della Fondazione Lampugnani per 
portare  un messaggio di vicinanza e per 
regalare anche solo un sorriso. La  
musica è una straordinaria  mediatrice di 
emozioni, ci permette di percepire a 
fondo il nostro stato d‘animo, un 
denominatore comune con gli Animali, 
capaci di far esprimere  il meglio di  se 
stessi e di portare   tenerezza, gioia e 
sorrisi a chiunque riesca ad amarli. È cosi 
che continueremo senza tanto rumore 
ma con tanta  musica, in questo  
“concerto” a più zampe, così da tentare   
di “Lasciare questo  mondo migliore di 
come  lo abbiamo trovato”. L‘Universo di 
Maio ricerca volontari, potete venire a 
trovarci presso L‘Oasi Felina di Nerviano. 
Per  fissare un appuntamento scrivere a: 
luniversodimaio@gmail.com. La nostra 
Associazione  non riceve alcuna 
sovvenzione pubblica, sopravvive grazie 
al sostegno delle persone che ripongono 
la loro fiducia nel nostro operato e  nella 
devoluzione del 5 x mille. Potete 
attualmente seguirci su Facebook in 
attesa del nostro sito web. 

L’Universo di Maio   
Presidente Lucia BINI SPAZIO PIRIPÙ  

 Lo Spazio Piripù è nato per  offrire ai 
bambini e alle bambine dagli 0 ai 3 anni, 
provenienti da ogni parte del mondo,  un 
servizio dove le attività proposte siano in 
grado di incentivare la partecipazione e 
lo sviluppo di legami sociali sul territorio 
anche con la presenza di mediatori lin-
guistici. Lo Spazio Piripù, è nato grazie al 
Progetto “Calamita-comunità attraente” 
ed è finanziato da Regione Lombardia 
all’interno del Bando "Restiamo insie-
me". 

Via Vittorio Veneto  n. 12 — ex locali Mon-
do Bambino. 
Aperto il martedì e il giovedì dalle 9:00 
alle  12:00  con ingresso libero. 

Scorcio autunnale del villaggio Simplon Dorf in Svizzera  

Figurante vestita da contadina della manifestazione ‘Trecentesca di Morimondo’  

Cortile di fronte all’Hotel Dei Giardini,  Vicolo Offredi 

mailto:luniversodimaio@gmail.com

